



Karine Crousaz, Docteure en histoire de l'Université de Lausanne (2010), Fellow du Warburg Institute, Université de Londres (2007), enseigne l'histoire moderne à l'université de Lausanne. Elle est également l'auteure de l'ouvrage *Érasme et le pouvoir de l'imprimerie* (2005).

Karine Crousaz, Ph.D. in History (2010), University of Lausanne (Switzerland), Fellow of the Warburg Institute, University of London (2007), teaches Early Modern History at the University of Lausanne. She is also the author of *Érasme et le pouvoir de l'imprimerie* (2005).

Première académie protestante en territoire francophone, créée vingt ans avant celle de Genève, l'Académie de Lausanne développe dans les années 1540 un nouveau modèle de Haute École qui influencera l'ensemble du monde calviniste. Loin de former uniquement des pasteurs, elle attire les fils des élites protestantes, suisses et européennes, grâce à une éducation lettrée trilingue (latin, grec et hébreu) de haut niveau, conforme aux standards culturels imposés par l'humanisme. Ce livre, fondé sur un vaste corpus de sources inédites, analyse le développement de l'Académie de Lausanne et son fonctionnement à travers son programme académique, ses étudiants, ses professeurs et ses finances, révélant en cette institution un jalon essentiel de l'histoire de l'éducation européenne où se conjuguent essor de la culture humaniste et rivalités confessionnelles. Cet ouvrage a reçu le prix de la Société Académique Vaudoise.

Based on a vast body of archival sources, this book examines the development and the operations of the Lausanne Academy, the first Protestant Academy of Higher Education created in a French-speaking territory, and an essential milestone in the history of European education. This work was recipient of the prize of the Société Académique Vaudoise.



This book is volume 41 in the series  
EDUCATION AND SOCIETY IN THE  
MIDDLE AGES AND RENAISSANCE

ESMR

41

BRILL

ISSN 0926-6070

[www.brill.nl/esmr](http://www.brill.nl/esmr)

Crousaz

*L'Académie de Lausanne entre Humanisme et Réforme (ca. 1537-1560)*

EDUCATION AND SOCIETY IN THE MIDDLE AGES AND RENAISSANCE, VOLUME 41

# L'Académie de Lausanne entre Humanisme et Réforme (ca. 1537-1560)

PAR

KARINE CROUSAZ

BRILL